

Jörg Ziemssen Sackweidhöhe 15 6012 Obernau

> Stadt Kriens Stadtkanzlei z. H. Armin Lisibach Postfach 6011 Kriens

Kriens, 24. Juni 2024

Interpellation - Entwicklung Mitarbeitende

Sehr geehrter Herr Ratspräsident Sehr geehrte Damen und Herren

Die FDP. Die Liberalen Kriens stellen einige Fragen zur Personalentwicklung:

- 1. Im Legislaturprogramm finden wir als Massnahme die Erstellung einer Personalstrategie (Jahr 2022). In der KFG findet seit Jahren ein Controlling zur Massnahmenliste betreffend Planungsbericht «Stadtfinanzen im Gleichgewicht» statt. Wie ist der Stand dieser Massnahmen?
- 2. Wir bitten den Stadtrat aufzuzeigen wie sich der Personalkörper seit 2016 bis 2024 (Budget) entwickelt hat. Wie setzt sich diese Entwicklung ins Verhältnis zum Bevölkerungswachstum in diesem Zeitraum? Wir sind uns bewusst, dass mit diesen Zahlen nicht alles aufgezeigt werden kann. Sollte der Stadtrat bessere Indikatoren sehen, dann darf er uns diese gerne zeigen.
- 3. Im Budget 2024 ist eine Stellenaufstockung von 7.5 Stellen (entspricht einem Wachstum von 4.4 % bei einer Basis von 170.45 Vollzeitstellen) erwähnt. Das budgetierte Wachstum der Bevölkerung beträgt 1.0 %. Wieviele dieser 7.5 Stellen konnten bis zum Sommer 2024 besetzt werden?
- 4. Wir bitten den Stadtrat uns zu informieren, wie viele Stellen im AFP 2024-2028 für das Jahr 2025 als Erhöhung des Stellenplans angezeigt waren und wieviele mit dem Budget 2025 beantragt werden sollen?
- 5. In welchen Abteilungen kam es in den letzten Jahren zum grössten Stellenausbau? Welches sind die Gründe und die Notwendigkeit?
- 6. Wurden auch Stellen aufgrund neuen Anforderungs- und Stellenprofilen ab- bzw. umgebaut oder gar anderen Funktionen zugewiesen? Wenn ja, dann bitte ich um die entsprechenden Aufstellungen sowie Erklärungen.



In den letzten Jahren war es je nach Abteilung für die MitarbeiterInnen der Stadt Kriens eine Herausforderung mit den jeweils knapp vorhandenen finanziellen Mitteln konstant zu arbeiten. Diesem Umstand hat der Einwohnerrat auf Antrag des Stadtrats mittels Bonus ein einmaliges finanzielles Zeichen im Dezember 2023 gesetzt.

Wir erachten eine gesunde, nachhaltige Entwicklung bei der Stellenaufstockung im Budget-Prozess 2025 als zielführend. Hinzu kommt, dass einige Arbeiten/Projekte (z.B. im Investitionsbereich) auch mit externen Partnern umgesetzt werden könnten.

Besten Dank für die Beantwortung unserer Fragen.

Freundliche Grüsse

Jörg Ziemssen FDP. Die Liberalen Kriens www.fdp-kriens.ch